
 

 

 

 

Pamplona, 22 de noviembre de 2011 

 

 

 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 

 

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), JB. Dunat (JBD), Á. Arraiza (AA), R. 

Araujo (RA), J. Mª. Echeverría (JME), Srta M. Ruiz de Larramendi (MRL) y J. Ibáñez (JI). 

Excusan su asistencia: Sres. J.F. Pascassio, J. Arbeloa y M. Filipeli. 

Al comienzo de la reunión, el Presidente felicita a la Sta. Maite Ruiz de Larramendi por la concesión por 

parte del Gobierno de Navarra de la Medalla conmemorativa por su excelencia en la contribución al 

deporte. 

1. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 9 de septiembre de 2011 

en Hossegor (Francia) (disponible en la Intranet de la página Web). 

2. Situación financiera 

Á Arraiza expone la situación económico-financiera que no ha variado sustancialmente desde el último 

comité.  

Siguen pendientes de cobro la subvenciones del Gº Navarra y Aytº Pamplona, así como el canon de 

Hossegor, el de México DF y lo pactado con Cajanavarra, EITB y Lacturale.  

Parece que hay problemas para atender los pagos comprometidos por el comité organizador de Hossegor, 

por lo que se va a insistir tanto ante dicho comité como ante las instituciones. 

Pendientes de pago figuran los gastos ocasionados por la JD extraordinaria que va a tener lugar el día 2 de 

diciembre así como pequeñas partidas de la gestión ordinaria.  

Existen asimismo algunos compromisos de ayudas que se atenderán si se produce la realización del evento 

o reforma de instalación para la que se comprometió nuestra aportación. 

En resumen, la situación financiera podríamos calificarla de normal, gracias a la disposición de la cuenta 

de crédito existente hasta cobrar las partidas pendientes. 

Quedan dudas en cuanto a la disponibilidad de recursos futuros, sobre todo por los recortes de las 

instituciones y por la ausencia de patrocinios. 

Se presenta un primer borrador de Presupuesto 2012, por una cifra global de 279.000 € bajo la premisa de 

obtener subvenciones similares a las del ejercicio actual tanto del CSD como del Gº Navarra, Aytº 
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Pamplona, CAN, COI y ARIS además de las cuotas anuales y los cánones de Tarbes y Pamplona.  

En cuanto a los gastos, se podrán atender los de funcionamiento ordinario, los de gestión y campeonatos, 

quedando una menor cantidad para atender solicitudes de federaciones con pocos recursos. 

De todas maneras, de momento parece aconsejable no asumir compromiso específico alguno.  

3. Preparación de la reunión de la JD día 2 de diciembre en Pamplona 

D. Boutineau presenta una propuesta de OD que es aceptada. 

A continuación se comentan algunos de los temas a fin de poder llevar mejor estudiada una postura 

tratando de agilizar dicha JD en la que habrá mayor número de personas. 

A destacar: 

J. Mª Echeverria presentará una propuesta resumen de las decisiones a adoptar tras el Congreso de 

Guadalajara para discutirla y asignar responsables en cada campo. 

Hay consenso del CE respecto a la denominación “Frontón 2020”. 

Definición concreta del calendario internacional 2013-2016. A este respecto DB informa que el 1 de 

diciembre hay una reunión en Tarbes para el Mundial Sub-22 36 m. 

Se abordará la forma de gestionar los campeonatos mundiales de Cesta Punta profesional 

4. Informe pruebas “Nueva Disciplina Femenina” 

J. Mª Echeverria y M. Ruiz de Larramendi informan de los pasos dados hasta ahora, y de la organización 

de un torneo a celebrar jugándose a las dos especialidades de Paleta Goma seleccionadas (balín y maciza) 

que estaba previsto en Cuba, a la vez que el Capitán San Luis. 

Por parte de algunas federaciones de Sudamérica han planteado la conveniencia de estudiar otra 

alternativa que resultase más económica.  

Se produce un profundo debate sin llegarse a conclusión definitiva, dejando pospuesta la decisión a la JD 

donde estarán presentes varios presidentes de los países afectados, para analizar las ventajas e 

inconvenientes de realizarla en Cuba o en Chile, que es la alternativa sugerida. 

5. Informe “VIII Campeonato Mundial Sub-22 Fr. 54 m.”, México DF, octubre 

Tanto J. García Angulo como Jean Baptiste Dunat y Á. Arraiza inciden en que la organización por parte 

del Club España estuvo satisfactoria, con buena asistencia de público.  

En cuanto al nivel deportivo JBD muestra su sorpresa y decepción por el bajo nivel del equipo cubano y 

alaba la mejora del de USA, con gran implicación de su delegado Benny Bueno. 

6. Informe “XVI Juegos Panamericanos”, Guadalajara (México), octubre 

DB comenta los problemas iniciales con las instalaciones, que se pudieron subsanar tras presentar un 

informe deficiencias que había que subsanar.  

A excepción de este tema, la organización estuvo francamente bien, con gran asistencia de público y un 

buen nivel deportivo en general.  
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Hubo resúmenes en televisión pero no retransmisiones.  

La informática muy bien y no hubo problemas de doping, hasta el momento.  

Se aprovechó la ocasión para mantener diversas reuniones de trabajo con representantes de Comités 

Olímpicos y autoridades deportivas de cara a la presencia de nuestro deporte en Juegos Regionales 

(Centroamericanos, Bolivarianos, Odesur, etc.) así como en los próximos Juegos Panamericanos 2015 en 

Toronto (Canadá) 

En la próxima JD se podrá tratar con mayor extensión y ver las opiniones de los distintos países que 

estuvieron presentes. 

7. Informe “XV Campeonato Mundial de Cesta Punta Profesional”, Hossegor, septiembre 

El nivel deportivo fue muy bueno, no así la organización, con ciertos problemas.  

En cuanto al aspecto económico, habrá déficit, a causa del elevado precio de las entradas, que restó 

público, y la escasez de subvenciones y de patrocinios. 

8. Informe viaje del Presidente octubre-noviembre 

El detalle de las distintas gestiones y encuentros figura en anexo adjunto.  

Quiere destacar la buena impresión causada en todos los casos el documento de presentación de “Frontón 

2020” y el video que lo acompaña. 

9. Solicitud de subvención “Club Campestre” de San José de Costa Rica 

En su día la FIPV se comprometió a una ayuda financiera de 8.000 € para reformar un frontón existente, 

debiéndose construir una pared de rebote a 30m. 

La Junta Directiva del Club, tras volver a estudiar el proyecto, solicita ahora una participación de 15.000 

€. 

Dada la situación económica de la FIPV se acuerda mantener la cifra acordada de 8.000 €. 

10. Informe reunión organización “V Copa del Mundo Trinquete” Pamplona 2012 

JGA informa de las reuniones mantenidas primeramente en Madrid con el CSD y posteriormente con el 

Ayuntamiento de Pamplona.  

El proyecto sigue adelante; se ha acordado reformar un frontón de Larrabide en trinquete, gracias a 

aportación de fondos del CSD, a través de la FEP. 

11. Organización Torneo Internacional de Trinquete, Pamplona diciembre 2011 

Se comentan las distintas actuaciones seguidas con la Federación Navarra (FNPV), tanto para el 

alojamiento y transporte, limpieza, protocolo, etc., así como la decisión de que la fase previa sea gratis y el 

precio de las entradas para las finales a 6 € por sesión.  

Finalmente la rueda de prensa de presentación del Torneo será el próximo lunes, día 28, a las 10:30 en el 

Palacio del Condestable de Pamplona. 
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12. Varios 

- DB informa de la disolución del Comité de Organización del Mundial Absoluto de Pau, que finalmente 

ha resultado con superávit, que será repartido entre la FFPB, la del Bearn y los clubes organizadores. 

- Se ha recibido información sobre el mal estado del frontón de Santo Domingo, abandonado totalmente, 

que podría ser destinado a otras funciones.  

Se enviará una carta a la Federación Dominicana, con el fin de que dicha instalación sea utilizada para el 

fin para el que se construyó, con fondos provenientes del presupuesto de la FIPV del año 2003. 

- Existe un proyecto de construcción de un frontón en Sao Paulo (Brasil).Hay una empresa vasca dispuesta 

a apoyar, y desde la federación brasileña nos solicitan hagamos gestiones por si pudiese haber más 

empresas vascas con intereses en este país que pudiesen estar interesadas en patrocinios con ventajas 

fiscales.  

El Presidente lo comentará con autoridades del Gobierno Vasco. 

- DB asistirá el próximo día 25 a la presentación del Centro de Estudios Olímpicos en la Universidad de 

Navarra. 

- JBD se encargará de preparar para el siguiente CE los programas de formación para presentar a ARISF.  

- DB comenta que, en algunos países, se practican deportes regionales, como ha podido comprobar en su 

reciente viaje a Ecuador, con una herramienta de unos 4 Kg y pelota de 1 Kg, en una especialidad que 

denominan “pelota a viento”. 

- Se informa sobre una presentación de “frontón peruano” que se ha realizado en un “meeting” en Corea. 

- DB informa que, en el pueblo navarro de Javier, el 2 de diciembre a las 13.00 h se celebrará una misa en 

honor de San Francisco Javier, patrono de la Pelota. 

 

El próximo CE queda fijado para el 25 de enero 2012 a las 17:00 h, en la sede de la FIPV. 

 

 

 

 

 

 

El Secretario General    El Presidente 

Á. Arraiza      D. Boutineau 


